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地域的課題について（答申） 
 
 
平成１７年１１月２２日付け１７柳企画第４０４号で諮問のあった標記の件につ

いて、地域審議会の設置に関する協議第３条第１項の規定に基づき、下記のとおり答

申します。 
 
 

記 
 
 
１ 交通手段確保 
２ 直売所の設置検討 
３ 水路浄化 
４ 廃船問題 
５ 福祉費用の低減のための事業検討 
 

 



大和地域審議会は、地域的課題についての答申にあたって、当地域における状況や

課題などを把握した上で対応しようと、計４回の討議を重ねてきました。 
その結果、当審議会では地域の特性等を考慮し、委員の意見を取りまとめて次のと

おり答申（要望事項）します。 
 
＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 交通手段確保 
理由：生涯学習事業に参加する際などに交通手段がなく、交通手段を持たない高齢

者にとっては不便であり、バス等の交通手段の検討を要望します。 
 

２ 直売所の設置検討 
理由：ピアス跡地などに直売所などを設置し、販売拠点、販路の拡大、地産地消の

ため、特産品の販売拠点を構築するよう要望します。 
 

３ 水路浄化 
理由：旧大和町では、ノリ生産の時期に特に水路の悪臭が強くなり、住民の生活環

境が悪化しています。ノリの加工処理水の対策やＥＭ菌の活用による水路の

浄化を要望します。また、家庭排水の対策として合併浄化槽の設置促進や水

門の定期的開閉による流水の確保も併せて要望します。 
なお、水門の管理については、破損している箇所も見られるため、定期的

点検や補修を強化していただくようお願いします。 
 

４ 廃船問題 
理由：使われなくなった船は、舟だまりや港にそのままとなっており、景観を阻害

していることや、洪水の際には流れ出し危険な状況にあります。所有者や製

造責任のある造船所等に撤去させるなど早期に解消されることを要望しま

す。 
 
５ 福祉費用の低減のための事業検討 
理由：医療費は年々増大しており、生活習慣病の予防のモデル地区などを設置し、

寝たきりや認知症の減少につながる予防事業などを実施されることを要望

します。 
 
 
 
 
 
 
 
 



＜その他委員からの意見＞ 

○ 撤去後のノリ網の袋詰めの啓発促進 
理由：撤去後のノリ網は、悪臭問題を引き起こしており、各漁協で袋詰めを行うよ

う指示していますが、徹底されていない状況にあります。行政の強い指導を

要望します。 
 



●柳川地域審議会 

＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 施設使用料・減免団体の調整 

２ 交通手段確保 

３ 通学路の防犯灯設置 

４ 道路整備 

５ 行政区の見直し 

＜その他委員からの意見＞ 

○ 城南町交差点の交通渋滞解消 

○ 総合運動公園の整備 

○ 水辺の散歩道などの清掃 

○ 未利用地の開放（深町団地） 

○ 水路整備（護岸） 

○ 新庁舎建設 

 
●三橋地域審議会 

＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 校区コミュニティ施設建設 

２ 水路の環境浄化のための水路清掃、施設整備（浚渫土置き場等） 

３ 校区の見直しや通学距離を勘案した学校選択制の導入 

４ 市民三橋グラウンド等の既存施設を活用した総合運動公園整備 

５ 直売所の設置 

＜その他委員からの意見＞ 

○ 観光地にふさわしい駅づくり 

○ 建築規制条例の設置 

○ 交通手段確保 

○ 県道久留米柳川線の歩道設置 

○ 市営駐車場の整備 

 


